

KT-Drucks. Nr. 055/2022

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

Der Landrat

**Dezernent / Erster
Verkleiter**

Martin Wuttke
Telefon 07031-663 1201
Telefax 07031-663 1999
m.wuttke@lrabb.de

Az:
03.03.2022

Lila Logistik Charity Bike Cup

Anlage: Bewertungsblatt Klimarelevanz

I. Vorlage an den

Verwaltungs- und Finanzausschuss
zur Beschlussfassung

22.03.2022

öffentlich

II. Beschlussantrag

Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit der Gemeinde Gäufelden und der Radsportakademie gGmbH eine Konzeption für die im vierjährigen Turnus geplante Durchführung des Lila Logistik Charity Bike Cups im „Oberen Gäu“ zu erarbeiten und die für die Realisierung erforderlichen Unterstützungsleistungen in Höhe von jeweils ca. 30.000 Euro im jeweiligen HH-Plan bereitzustellen.

III. Begründung

Der Lila Logistik Charity Bike Cup (LLCBC) ist eine Jedermann-Radsport-Veranstaltung bei dem sich prominente Persönlichkeiten als Team-Kapitäne

und als aktive und passive Teilnehmer unentgeltlich engagieren. Dabei werden auf einem Rundkurs als Einzelrennen bzw. in verschiedenen Starterteams ca. 54 bzw. 90 km zurückgelegt. Trotz Corona-Rahmenbedingungen beteiligten sich an der Veranstaltung im vergangenen Jahr in Gäufelden ca. 900 Sportler und Sportlerinnen. Im Durchschnitt aller Veranstaltungen lag die Teilnehmerzahl bei rund 1.000 Sportler*Innen mit bis zu 10.000 Zuschauern.

Die Teilnahme am Rennen ist kostenpflichtig. Der Erlös der Veranstaltung geht an die Kinderhilfsorganisation „STAR CARE e.V. – Wir helfen Kindern“. Star CARE wird den Erlös gezielt für regionale und städtische Hilfsprojekte, medizinische Einrichtungen, Behinderteninstitutionen, Kinderheime und Kinderpflagestätten in und um den Veranstaltungsort im Landkreis Böblingen verwenden. Pro Veranstaltung kommen etwa 35.000 € als Spendenbetrag zusammen. Bei der Veranstaltung im Jahr 2021 in Gäufelden wurden 42.000 Euro Spendenerlös erzielt. Mit der Unterstützung von Star-CARE konnten in den zurückliegenden Jahren über 500.000 € Spendengelder für Kinderhilfsprojekte in den jeweiligen Austragungsregionen des LLCBC bereitgestellt werden.

Die „Geburtsstunde“ des LLCBC (www.charity-bike-cup.de) war im Jahr 2007 im Landkreis Böblingen. Hier wurde die Veranstaltung erstmals durchgeführt und hat sich zwischenzeitlich zu einer festen Größe in der Radsportszene entwickelt. Die verschiedenen Wettbewerbe stellen ein Angebot sowohl für die sportlich ambitionierten Radsportler, als auch für die etwas gemütlicher orientierten Radfahrer dar. Zentrales Motiv ist das gemeinsame Radfahren für einen guten Zweck. Beim LLCBC engagieren sich ehemalige, aktive Profis und andere bekannte Persönlichkeiten.

Dem Landkreis bietet sich dadurch eine gute Möglichkeit eine wohltätige Veranstaltung zu unterstützen, aktives Standortmarketing zu betreiben, sowie sich als Partner in Sachen Radsport zu positionieren. Daneben zeigt der Landkreis damit neben den Veranstaltungen im Nordkreis (Glemseck, Solitude Revival) und im Schönbuch (Schönbuchtrophy) auch bei einer Großveranstaltung im Oberen Gäu Flagge.

Nachdem die Veranstaltung im Jahr 2021 in Gäufelden, auch aufgrund der idealen Rahmenbedingungen durch das Radsportstadion, Streckenführung, etc. ein voller Erfolg war, würde die Radsportakademie aus Bad Wildbad den LLCBC gerne im vierjährigen Rhythmus, im Wechsel mit anderen Austragungsorten in der Region, als feste Veranstaltung in Gäufelden einplanen.

Die Landkreisverwaltung unterstützt diese Initiative und möchte sich gerne in die Planungsüberlegungen zur Austragung der Veranstaltung im vierjährigen Rhythmus in Gäufelden einbringen. Die nächste Veranstaltung in Gäufelden wäre turnusgemäß am 3. Oktober 2025. Wie bereits in den zurückliegenden Veranstaltungen liegt der Schwerpunkt unserer Unterstützung insbesondere in der Umleitungsbeschilderung und Verkehrssicherung. Darüber wollen wir in diesem Zuge auch die Potentiale der attraktiven Freizeit- und Erholungslandschaft im Landkreis Böblingen herausstellen.

IV. Klimarelevanz

1. Voreinschätzung der Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Positiv Negativ keine

2. Prüfung der Auswirkungen auf den Klimaschutz (mittels Bewertungsblatt, siehe Anlage):

Nein Ja

Positiv Negativ

Begründung:

Die Veranstaltung trägt aufgrund ihres Inhalts und Charakters zur Bewusstseinsbildung für nachhaltige Mobilität bei.

V. Finanzielle Auswirkungen

Die Landkreisverwaltung unterstützt die im vierjährigen Turnus geplante Austragung des LLCBC mit einem Betrag von jeweils bis zu 30.000 €. Damit werden die Kosten für die Verkehrssicherung (Umleitungsbeschilderung, Absperrungen etc.) und Standortmarketing für den Landkreis Böblingen im Rahmen der Veranstaltung getragen. Die Veranstaltung 2021 hat hier Kosten in Höhe von 25.000 € verursacht, die nach Beschluss des VFA vom 9. März 2021 vom Landkreis getragen wurden. Die Finanzmittel werden in das Haushaltsbudget der Regionalentwicklung (TH84) für das jeweilige Austragungsjahr eingeplant.



Roland Bernhard